
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 
 

１ 会議名 令和５年度愛南町子ども・子育て会議 

２ 議題 

１ 各保育施設の申込状況について（保育所・幼稚園、児童クラブ・

図書クラブ） 

２ 令和６年度保育料徴収基準額表(保育所)について 

３ 新たな子どもの居場所づくり事業について 

４ 第２期子ども・子育て支援事業計画の点検(実施状況)について 

５ 市町村こども計画について 

６ その他 

３ 開催日時 令和６年３月 14日(木)14時 55分から 15時 50分まで 

４ 開催場所 愛南町役場 ３階 第２会議室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 

増田 和恵、手塚 新一郎、松本 理香、小澤 重美、 

吉田 理香、若松 隆仁 

(欠席者)寺岡 秀幸、廣瀬 慎司 

７ 担当所属 

所属名 保健福祉課 

担当職員 
(職・氏名) 

課長    中川 菊子 

課長補佐  荒地 ミドリ 

清家 康弘 

      湯浅 良彦 

係長    酒井 久美 

主査    吉田 一登 

８ その他の
出席職員 

所属名 生涯学習課 

出席職員 
(職・氏名) 

課長補佐 前田 和紀 

所属名 学校教育課 

出席職員 
(職・氏名) 

課長補佐 福原 晶子 

議事内容(次ページから) 



発言者 発言内容 

清家課長補佐 

 

 

 

中川課長 

 

清家課長補佐 

 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

清家課長補佐 

 

 

 

 

松本委員長 

 

 

 

 

清家課長補佐 

酒井係長 

吉田主査 

 

松本委員長 

 

 

委員一同 

 

松本委員長 

 

 

 

吉田主査 

 

松本委員長 

 

 

定刻になりましたので、愛南町子ども・子育て会議を開催し

ます。 

開会挨拶を、保健福祉課長の中川が申し上げます。 

 

(開会挨拶) 

 

現在の子育て会議の委員の任期は、令和４年４月１日から令

和６年３月 31日までの２年となっていますが、南宇和保育協議

会長に異動がありましたので、竹中委員の残りの期間を後任の

松本委員にお引き受けいただいています。委員長につきまして

も松本委員にお願いしたいと思いますが、皆様よろしいでしょ

うか。 

 

(異議なし) 

 

それでは、これから先の議事の進行につきましては、松本委

員長にお願いしたいと思います。 

なお、会議録の作成と公開を事務局で行いますのでご了承く

ださい。 

 

指名により委員長を務めることになりました松本です。本会

議のスムーズな進行に御協力をお願いします。 

それでは、早速議題に移りたいと思います。「(１)各保育施設

の申込状況について」、事務局から説明願います。 

 

(各保育施設の申込状況について説明)  

 

 

 

事務局から説明があった「各保育施設の申込状況について」

御意見、御質問などありますでしょうか。 

 

(意見なし) 

 

意見がないようなので、次の議題「(２)令和６年度保育料徴

収基準額表(保育所)について」に移ります。事務局から説明願

います。 

 

(令和６年度保育料徴収基準額表(保育所)について説明) 

 

事務局から説明があった「令和６年度保育料徴収基準額表(保

育所)について」御質問などありますでしょうか。 

 



発言者 発言内容 

委員一同 

 

松本委員長 

 

 

委員一同 

 

松本委員長 

 

 

 

 

湯浅課長補佐 

 

松本委員長 

 

 

吉田委員 

 

 

湯浅課長補佐 

 

 

 

若松委員 

 

 

 

湯浅課長補佐 

 

 

 

松本委員長 

 

委員一同 

 

松本委員長 

 

 

 

湯浅課長補佐 

 

 

(意見なし) 

 

それではこの基準表について「特に意見なく同意する」とい

うことでよろしいでしょうか。 

 

(異議なし) 

 

それではこの基準表について「同意する」ということとしま

す。 

それでは、次の議題「（３）新たな子どもの居場所づくり事業

について」に移ります。事務局から説明願います。 

 

(新たな子どもの居場所づくり事業について説明) 

 

事務局から説明があった「新たな子どもの居場所づくり事業

について」御意見、御質問などありますでしょうか。 

 

居場所までは、一本松や柏などからは保護者が送迎するよう

になるのでしょうか。 

 

児童の迎えを行うように考えています。保護者とのコミュニ

ケーションも大切だと考えていますので、利用後は、保護者に

居場所までお迎えに来ていただきたいと考えています。 

 

良い取組だと思いますが、利用者が少ない可能性もあるよう

に感じます。運営が始まれば、状況等が変わってくるかもしれ

ませんが。 

 

視察先の中でも少人数の運営拠点もありましたが、必要な子

に必要な支援が届くように、子供が落ち着いて過ごせる居場所

ができればと考えています。 

 

その他御意見、御質問などありますでしょうか。 

 

(意見なし) 

 

それでは、次の議題「(４) 第２期子ども・子育て支援事業計

画の点検(実施状況)について」に移ります。事務局から説明願

います。 

  

(第２期子ども・子育て支援事業計画の点検(実施状況)につい

て説明) 

 



発言者 発言内容 

松本委員長 

 

 

委員一同 

 

松本委員長 

 

 

清家課長補佐 

 

松本委員長 

 

 

松本委員長 

 

 

清家課長補佐 

 

 

 

増田委員 

 

 

 

清家課長補佐 

 

 

 

 

 

 

松本委員長 

 

委員一同 

 

松本委員長 

 

 

清家課長補佐 

 

前田課長補佐 

 

湯浅課長補佐 

事務局から説明があった「第２期子ども・子育て支援事業計

画の実施状況について」何か御質問などありますでしょうか。 

 

(意見なし) 

 

それでは、次の議題「(５) 市町村こども計画について」に移

ります。事務局から説明願います。 

 

(市町村こども計画について説明) 

 

事務局から説明があった「市町村こども計画について」御意

見、御質問などありますでしょうか。 

 

この計画になり子ども・子育て支援事業計画はどのように変

わるのでしょうか。 

 

子ども・子育て支援事業計画に、国から示されたこども大綱

やこれから示される県の計画等を勘案しつつ検討していきたい

と考えています。 

 

住民アンケートは、子供のことに関するアンケートを住民に

行ったり、子供がいる保護者に対して行うということでしょう

か。 

 

アンケートの内容については、県の内容等も確認しながら検

討していこうと思いますが、対象については未就学児の保護者、

小学生の保護者、中学、高校生、18歳を超えても対象となる方

などに実施していこうと考えています。また、実施方法につい

てはボリュームがありますので、委託を行いながら進めていき

たいと考えています。 

 

その他御意見、御質問などありますでしょうか。 

 

(意見なし) 

 

それでは、次の議題「(６)その他」に移りたいと思います。事

務局から資料に基づき報告事項等があります。説明願います。 

 

(町人口の状況について説明) 

 

(放課後子ども教室事業について) 

 

(おかえり子どもクラブ事業について) 



発言者 発言内容 

清家課長補佐 

 

酒井係長 

 

松本委員長 

 

 

委員一同 

 

松本委員長 

 

 

手塚委員 

 

 

 

 

清家課長補佐 

 

 

 

手塚委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

松本委員長 

 

 

 

 

 

清家課長補佐 

 

 

 

 

 

 

(保育所の統廃合について) 

 

(えひめ人口減少対策総合交付金事業について) 

 

それでは、「その他」として５点、報告事項等がございました。

何か、御質問等ありませんか。 

 

(意見なし) 

 

特にないようでしたら会議全般のことで御意見や御質問等ご

ざいませんか。 

 

保育所統廃合の関係で、令和４年度に家串保育所の保護者と

意見交換を行っていますが、参加者は家串保育所に通っている

保護者でしょうか。今後利用を予定している保護者はいなかっ

たのでしょうか。 

 

最初の意見交換会は、その時家串保育所を利用している保護

者の保護者会でしたので、０歳児などその時利用されていない

家庭はいなかったです。 

 

今後利用したい方々の意見はどうなるのかなと思います。学

校の統合もそうですが、保護者会の中でも後１年で卒業する家

庭もあり、なかなか統廃合を当事者として考えられないのでは

ないでしょうか。また、地域の意見というのは、保護者の決定

の後になるので、地域としては保護者がそう言うなら仕方ない

という流れができてしまっているように感じます。いろいろ難

しいとは思いますが、保護者会と地域との話合いを同時進行に

した方が良いのではないでしょうか。 

 

１回目の話合いはその時利用している保護者だけでしたが、

１か月後に２回目を実施した時は、保護者の意向により妊婦の

方も参加して実施しました。その時の意見としては、園児も少

なくなってきたという意見や寂しくなるという意見などがあり

ました。 

 

補足ですが、今年度８月 18日に理事者との懇談会を実施して

います。その時には、保育年齢で利用していない家庭にも案内

を行いましたが、結果として参加はありませんでした。家串管

内にお住まいの方でほかの保育所を利用している方は参加して

いただいていました。その後は保護者会の中で実施しています

ので、実際に利用されている家庭との話となっています。 

 



発言者 発言内容 

手塚委員 

 

 

 

前田課長補佐 

 

 

増田委員 

 

 

湯浅課長補佐 

 

増田委員 

 

 

湯浅課長補佐 

 

小澤委員 

 

 

 

清家課長補佐 

 

松本委員長 

 

委員一同 

 

松本委員長 

 

 

清家課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

もう１つ、放課後子ども教室についてですが、未設置校の福

浦小学校、船越小学校などですが、今後、設置予定はないでし

ょうか。 

 

設置の要望等がありませんので、今のところ予定はありませ

ん。 

 

おかえり子どもクラブで城辺小学校の児童が利用しています

が、送迎があるのでしょうか。 

 

迎えの対応を行っています。 

 

一本松の児童も利用の希望があれば、迎えに行くようになる

のでしょうか。 

 

迎えの対応を行います。 

 

児童クラブを希望する保護者の中で、他校区から児童クラブ

があるという理由で入学の時点で学校を選ぶ保護者もいるので

しょうか。 

 

他の校区から入学して、児童クラブを利用する方もいます。 

 

その他、御質問等ありませんか。 

 

(意見なし) 

 

意見もないようですので、以上で本日の全ての議題を終了し

ます。それでは、事務局に進行をお返しします。 

 

松本委員長、議事の進行ありがとうございました。また、委

員の皆様におかれましては、貴重な御意見ありがとうございま

した。最後に事務局から１点御連絡します。 

現在の子育て会議の委員の任期は、令和６年３月 31日で終了

となります。委員の皆様におかれまして、２年間御協力いただ

きありがとうございました。 

新年度には、次期委員選定をさせていただくことになります

が、引き続き依頼させていただく方もいると思いますので、引

き続き御協力いただきますようお願いします。 

また、今まで児童の保護者代表として、柏小学校と一本松小

学校のＰＴＡに御協力をいただいていましたが、次期からは公

募により選定させていただくことになりましたので御報告しま

す。 



発言者 発言内容 

それでは、以上をもちまして令和５年度愛南町子ども子育て

会議を終了させていただきます。 

御協力ありがとうございました。 

 


